
 

  

 

1 
 

 

Conseil de sécurité 

 

Briefing Somalie 
 

New York, le 19 février 2024 

 

Déclaration de la Suisse, lue par 

Adrian Hauri, Représentant permanent adjoint de la Suisse 

 

 

Merci, Madame la Présidente, 

 

Je remercie les représentants spéciaux Laing et Souef pour leurs exposés. Je salue la pré-

sence des représentants permanents de la Somalie à cette réunion. 

La stabilité et la prospérité de la Corne de l’Afrique dépendent de la coopération régionale et 

de la capacité à régler les différends par des moyens pacifiques. A cet égard, la Suisse est 

préoccupée par la montée des tensions suite aux dernières controverses concernant le So-

maliland. La Suisse réitère son respect de la souveraineté et de l'intégrité territoriale de la 

Somalie et encourage les parties à poursuivre la voie d'un dialogue pacifique. Nous soutenons 

également les efforts des organisations régionales dans ce sens. Nous appelons tous les ac-

teurs qui exercent une influence à l'utiliser pour trouver une solution pacifique. 

L’année dernière a vu la Somalie franchir des étapes importantes, telles que l’accomplisse-

ment du processus de désendettement, l’adhésion à la Communauté d’Afrique de l’Est ainsi 

que des progrès dans la révision constitutionnelle. Pour que l'année 2024 s’inscrive également 

dans cette trajectoire positive, trois éléments nous semblent particulièrement pertinents à ce 

moment : 

Tout d’abord, l'offensive contre Al-Shabaab reste au premier plan des préoccupations sécuri-

taires, tandis que la sortie d'ATMIS d'ici la fin de l'année se poursuit. En levant l'embargo sur 

les armes, ce Conseil a démontré sa volonté de se tourner vers l'avenir. Cet avenir, notamment 

en ce qui concerne le soutien international à la Somalie, doit être discuté maintenant. Les 

mesures visant à réduire la présence internationale doivent refléter la situation sur le terrain. 

La fourniture de services de base et la sécurité dans les territoires nouvellement récupérés 

sont essentielles. 

Nous appelons toutes les parties au conflit à respecter leurs obligations en vertu du droit in-

ternational humanitaire. En outre, les violations doivent faire l’objet d’enquêtes, et les auteurs 

présumés poursuivis. 

Deuxièmement, nous nous félicitons de l’avancée démocratique, à l’instar du déroulement pa-

cifique des élections au Puntland, alors que nous continuons à encourager l'adoption du mo-

dèle électoral « une personne, une voix ». À cet égard, nous soulignons que la participation 

des femmes n'est pas seulement un droit, mais également un pilier fondamental pour une paix 
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durable. Nous soutenons leur travail au sein du Conseil consultatif national et soulignons l'im-

portance d'atteindre le quota de 30 % des parlementaires femmes à tous les niveaux. La révi-

sion constitutionnelle devra continuer dans un espace civique sûr et inclusif, car la coopération 

entre citoyens, états fédéraux et le gouvernement central est le fondement de la cohésion 

nationale. 

Troisièmement, comme mentionné par le Secrétaire général lors du débat ouvert récent, il faut 

prendre en compte que les menaces du changement climatique, de l’insécurité alimentaire et 

des conflits sont liées. Cela est parfaitement illustrée par le cas de la Somalie, où plusieurs 

millions de personnes ont été affectées par les récentes pluies et près d’un tiers de la popula-

tion souffre de la faim. Pour éviter que la situation se dégrade encore avec la saison des pluies, 

il est crucial de déployer des actions d'anticipation. La Suisse soutient à cet effet le Fonds 

central pour les interventions d’urgence (CERF), qui agit en amont des crises et fournit une 

assistance vitale face aux inondations. A plus long terme, une coordination renforcée au ni-

veau local, fédéral et régional est nécessaire afin de mieux anticiper et gérer ces crises com-

plexes.  

Madame la Présidente, 

En conclusion, je voudrais féliciter l'UNSOM et l’ATMIS pour le rôle crucial qu'elles jouent en 

Somalie. La Suisse continuera à soutenir ces missions, la Somalie et son peuple dans leurs 

efforts pour construire la paix et un avenir prospère. 

Je vous remercie. 

 

Unofficial Translation 

 

Thank you, Madam President, 

I would like to thank Special Representatives Laing and Souef for their presentations. I wel-

come the presence of the Permanent Representatives of Somalia and Djibouti at this meeting. 

The stability and prosperity of the Horn of Africa depend on regional cooperation and the ability 

to settle disputes by peaceful means. In this respect, Switzerland is concerned by the rise in 

tensions following the latest controversies concerning Somaliland. Switzerland reiterates its 

respect for the sovereignty and territorial integrity of Somalia and encourages the parties to 

continue on the path of peaceful dialogue. We also support the efforts undertaken by regional 

organizations in this direction. We call on all actors with influence to use it in order to find a 

peaceful solution. 

The past year has seen Somalia reach important milestones, such as the completion of the 

debt relief process, accession to the East African Community and important progress concern-

ing the constitutional review. To ensure that 2024 continues on this positive trajectory, three 

elements seem particularly relevant at this time: 

Firstly, the offensive against Al-Shabaab remains at the forefront of security concerns, while 

the exit of ATMIS by the end of the year continues. By lifting the arms embargo, this Council 

has demonstrated its willingness to look to the future. This future, particularly as regards inter-

national support for Somalia, must be discussed now. Measures to reduce the international 

presence must reflect the situation on the ground. The provision of basic services and security 
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in the newly recovered territories are essential. We call on all parties to the conflict to respect 

their obligations under international humanitarian law. In addition, violations must be investi-

gated, and the alleged perpetrators prosecuted. 

Secondly, we welcome democratic progress, such as the peaceful conduct of elections in Punt-

land, while we continue to encourage the implementation of the "one person, one vote" elec-

toral model. In this respect, we emphasize that women's participation is not only a right, but 

also a fundamental pillar of sustainable peace. We firmly support their work within the National 

Advisory Council and stress the importance of achieving the 30% quota for women parliamen-

tarians at all levels. The constitutional review must continue in a safe and inclusive civic space, 

as cooperation between citizens, federal states and the central government is the foundation 

of national cohesion. 

Thirdly, as mentioned by the Secretary-General during the recent open debate, it must be 

taken into account that the threats of climate change, food insecurity and conflict are linked.  

This is perfectly illustrated by the case of Somalia, where several million people have been 

affected by the recent rains, and almost a third of the population is suffering from hunger. To 

prevent the situation from deteriorating further with the onset of the rainy season, it is crucial 

to take early action. To this end, Switzerland supports the Central Emergency Response Fund 

(CERF), which acts in advance of crises and provides vital assistance in the event of flooding. 

In the longer term, greater coordination at local, federal and regional level is needed to better 

anticipate and manage these complex crises.  

Madam President, 

In conclusion, I would like to congratulate UNSOM and ATMIS on the crucial role they are 

playing in Somalia. Switzerland will continue to support these missions, Somalia and its people 

in their efforts to build peace and a prosperous future. 

Thank you. 


